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SOBE PARA 39 NÚMERO DE CIDADES
EM SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MT
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A escassez de chuvas 
castiga 39 municípios 
de Mato Grosso, que já 
decretaram situação de 
emergência. Outras três 
cidades não especifica-
ram se a emergência 
se deve à estiagem ou 
à seca, enquanto duas 
enfrentam desafios de-
correntes das chuvas 
intensas que assolam 
a região desde o ano 
passado. As informa-
ções foram reveladas 
ao Estadão Mato Gros-
so nesta terça-feira, 23. 
De acordo com a Defesa 
Civil, não existe um sis-
tema que alerte quando 
um município declara 
emergência. Em mui-
tos casos, a declara-
ção é feita apenas para 
medidas locais, como 
a contratação direta 
de serviços (quando há 
emergência, dispen-
sando a necessidade de 
licitação). Em situações 
como essas, eles nem 
comunicam o Estado. 
Por esse motivo, não há 
dados atualizados

Gilberto Leite

CUIABANOS TÊM VONTADE DE CONSUMIR
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Com elevação de 
1,7% em janeiro so-
bre o mês anterior, a 
pesquisa que monitora 
a Intenção de Consu-
mo das Famílias (ICF) 
em Cuiabá atingiu 110 
pontos e segue em nível 
considerado satisfató-
rio. No período de um 
ano, o índice está 43% 
superior ao de janeiro 
do ano passado, quan-
do somava apenas 76,9 
pontos. Ainda conforme 
a análise, o índice se-
gue em alta pela décima 
primeira vez consecuti-
va na capital e, inclusi-
ve, acima da média na-
cional, que, também em 
janeiro, apresentou re-
tração mensal de 0,5%
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CUIABÁ LARGA NA 
FRENTE, MAS SOFRE 

EMPATE DO OPERÁRIO 
NA ARENA PANTANAL

AssCom DouradoAssCom Dourado
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TRÊS TRAFICANTES MORREM EM CONFRONTO

Botelho diz ter “carta na manga”
O presidente da As-

sembleia Legislati-
va, Eduardo Bote-
lho (União), disse que 
o governador Mauro 
Mendes (União) pediu 
mais uma semana para 
“pensar” sobre a ques-

tão de liberá-lo ou não 
do União Brasil. Botelho 
ainda vive um impasse 
dentro do partido, en-
volvendo a candidatu-
ra a prefeito de Cuiabá 
neste ano. Ele dispu-
ta internamente com o Pág. 4

chefe da Casa Civil, Fá-
bio Garcia, que já tem 
a preferência declarada 
do presidente do União, 
o governador Mauro 
Mendes.  Botelho acre-
dita que toda essa de-
mora não inviabiliza a 

sua candidatura e que 
tem mais de uma “carta 
na manga”. “Não tem 
nada inviabilizado, te-
mos tempo”, asseverou 
o presidente da Assem-
bleia
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EDITORIAL

Brasil definiu 
seu presidente 
em outubro pas-

sado, quando chegou 
ao fim a eleição mais 
acirrada desde a rede-
mocratização do Brasil, 
marcado por conflitos 
dentro e fora da are-
na política. Já não cabe 
mais discurso revan-
chista nem contestação 
dos resultados as urnas. 
É hora de ‘tocar o barco’ 
e trabalhar pelo pro-
gresso geral da nação. 
É preciso concentrar es-
forços para resolver os 
enormes problemas que 
o Brasil enfrenta atu-
almente e aqueles que 
se aproximam no hori-
zonte.

Após quatro anos do 
governo Jair Bolsonaro 
e da terrível campanha 
eleitoral que atraves-
samos, o Brasil se en-
contra fraturado, visi-
velmente dividido entre 
ódios e paixões. Preci-
samos urgentemente 
de união e paz. Somos 
e continuaremos sen-
do um único povo, uma 
grande nação, indepen-
dente de gostar ou não 

de quem ocupa o Palá-
cio do Planalto. Respei-
tar a escolha da maioria 
é uma das maiores li-
ções da democracia.

Lula tem o dever de 
trabalhar pela pacifica-
ção do país, arrefecen-
do os ânimos de ambos 
os lados e respeitando 
o pensamento dos que 
foram vencidos. Acima 
de tudo, terá que mos-
trar que os temores le-
vantados pela campa-
nha adversária sobre a 
liberdade religiosa e de 
imprensa, por exemplo, 
eram apenas ferramen-
tas de retórica de seus 
opositores.

Os eleitores do candi-
dato derrotado também 
precisam fazer sua par-
te. Aceitar o resultado 
das urnas é o mínimo 
que se exige em uma de-
mocracia. Qualquer ato 
além disso representa 
uma tentativa de im-
plantar uma ditadura, o 
que não pode ser permi-
tido de nenhuma ma-
neira. Atentados como 
o que aconteceu no dia 8 
de janeiro, em Brasília, 
são intoleráveis.  

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 25 de JANEIRO de 2024

O Democracia não é 
apenas uma palavra 
bonita na Lei. É algo 
que construímos no dia 
a dia, com a aceitação 
das divergências e um 
debate saudável sobre 
os temas políticos que 
afetam nossa vida co-
tidiana. Não à toa, os 
antigos já falavam que 
temos duas orelhas e 
uma boca para ouvir 
mais e falar menos.

O Brasil agora vice 
uma nova fase, com 
vários desafios a se-
rem superados. Lula 
terá que negociar com 
as forças políticas de 
diferentes espectros 
para conseguir gover-
nar. Isso é bom e sau-
dável, tanto para a de-
mocracia quanto para 
o povo brasileiro. Sig-
nifica que o governo 
de Lula não poderá fa-
zer uma guinada total 
à esquerda, mas sim 
uma gestão de centro, 
construída à base do 
diálogo.

Afinal, só a abertura 
para o diálogo será ca-
paz de reunificar o país 
rachado ao meio.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Fabricio Murakami (*)   

O fenômeno das Bets no Brasil é 
uma verdade incontestável. O Brasil 
já representa um dos maiores merca-
dos globais do setor, movimentando 
cifras bilionárias. 

Quando se trata de publicidade, 
o país não fica atrás. Basta assistir 
a uma partida de futebol para cons-
tatar a presença de letreiros, logotipos 
estampados nas camisas dos clubes e placas 
publicitárias de casas de apostas.

A regulamentação do setor de apostas espor-
tivas e outras verticais de jogos online, aprovada 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva em 30 
de dezembro de 2023, deve impulsionar ainda 
mais o segmento. A lei 14.790, que estabelece 
regras claras para a publicidade das casas de 
apostas, era uma demanda antiga do setor, que 
antes era apenas legalizado, sem diretrizes de 
como operar, desde 2018.

O Conar, órgão responsável pela autorregu-
lamentação da publicidade no Brasil, publicou 
o Anexo X, que determina as regras para as 
mensagens publicitárias desse segmento.

As novas regras proíbem a publicidade 
direcionada a crianças e adolescentes, a 
promoção de apostas compulsivas e torna 
mandatório a veracidade das informações. 
Também exigem que as mensagens sejam 
claras e transparentes, informando os riscos 
envolvidos nas apostas.

O objetivo é garantir que as ações de marke-
ting e publicidade sejam responsáveis e éticas, 
contribuindo para um ambiente seguro para os 
apostadores e operadores.

Eu como CMO da Pay4Fun, primeira ins-
tituição de pagamento, que atua no setor de 
apostas esportivas, a receber a autorização 
do Banco Central do Brasil, acredito que as 
mudanças na regulamentação devem impactar 
o setor de várias maneiras. Em primeiro lugar, 
devem garantir uma maior cautela com a pu-
blicidade das bets, uma vez que as empresas 
terão que ser mais cuidadosas com o público-
-alvo de suas campanhas. O uso do símbolo 
“18+” ou o aviso da proibição para menores de 
18 anos deve se tornar mais comum, evitando 
que crianças e adolescentes sejam expostos 
ao estímulo ao jogo.

Em segundo lugar, as novas regras devem 
aumentar a qualidade da publicidade do setor. 
As empresas terão que investir mais em conteú-
do relevante e informativo, destacando os riscos 
envolvidos nas apostas e incentivando o jogo 
responsável. Mensagens de conscientização 
sobre a importância de apostar com moderação 

e de procurar ajuda, caso se desenvolva 
alguma patologia relacionada ao jogo, 

serão obrigatórias neste cenário.
Também serão proibidos mensa-

gens e ideias que prometam o lucro 
fácil ou ganhos garantidos como, 
"fique rico", "ganhe uma renda extra" 
ou "pague suas contas jogando", 

apontando sempre para a importância 
de apostar com moderação e de procu-

rar ajuda, caso se desenvolva qualquer 
tipo de ludopatia, evitando mensagens que 

incitem ao jogo compulsivo. 
Qual é o futuro do marketing esportivo das 

Bets?
Não há dúvidas de que o futuro do marke-

ting esportivo do mercado Bet no Brasil é 
promissor. O setor é lucrativo e tem um grande 
potencial de crescimento. Com a regulamen-
tação aprovada, as empresas do setor agora 
terão que se adaptar às novas regras, o que 
resultará em mudanças significativas nas cam-
panhas publicitárias, para garantir a segurança 
dos apostadores.

A regulamentação também trará sanções 
para as empresas que não empregarem de 
forma responsável suas ações de marketing e 
publicidade. Isso vai ajudar a garantir que as 
campanhas sejam feitas de forma ética e res-
ponsável, evitando o assédio e a manipulação 
dos consumidores.

A mensagem das campanhas deverá ser 
transparente e cautelosa. As empresas não 
deverão promover o jogo como uma forma de 
ganhar dinheiro ou renda extra. As campanhas 
vão enfatizar a importância do jogo responsável, 
mostrando que as apostas esportivas devem ser 
encaradas como uma forma de entretenimento.

Com isso, a tendência é de que as casas 
de apostas continuem a investir em marketing 
esportivo, publicidade e patrocínio, buscando 
formas criativas, diferentes e mais responsáveis 
de se comunicar com os consumidores.

*FABRICIO MURAKAMI é CMO e cofun-
dador da Pay4Fun, instituição de pagamento 
que oferece soluções financeiras para o setor 
de entretenimento e apostas esportivas. O 
executivo tem forte experiência em Gestão 
de Produtos, com histórico no segmento de 
jogos de apostas online. Especialista em Pla-
nejamento de Negócios, Publicidade, Gestão, 
Tecnologia da Informação e Planejamento 
Estratégico, em janeiro de 2018 entrou para 
liderar as estratégias de Marketing da P4F, 
com o objetivo de consolidar a marca no mer-
cado e expandir cada vez mais os serviços da 
companhia ao redor do mundo.

Em busca da paz

A invisibilidade dos cuidadores
Mara Gabrilli (*)       

  
Desde que se tornou mãe, 

Roberta, 28, nunca mais se olhou 
no espelho. Arrumar o cabelo, se 
maquiar, fazer as unhas, tudo 
isso ficou muito distante quando 
passou a cuidar em tempo integral 
da filha diagnosticada com parali-
sia cerebral severa. Para além dos 
cuidados com a imagem, essa mãe 
precisou abrir mão do trabalho – e a facul-
dade que ansiava fazer um dia tornou-se 
um sonho engolido.

Esse é o retrato de milhares de brasi-
leiras cujo papel de cuidar é invisibilizado. 
Falamos de mulheres que em sua maioria 
esmagadora carregam filhos sozinhas, 
porque na vida delas não existiu um pai 
ou redes de apoio, seja familiar ou go-
vernamental. Os homens, salvo honrosas 
exceções, costumam abandonar a casa 
quando se deparam com um diagnóstico 
de deficiência na família.

Essas brasileiras, de maioria pobre, 
pagam a conta de viver em uma sociedade 
machista de um país que ainda engatinha 
na oferta de políticas públicas de reabili-
tação e que delega apenas às famílias a 
responsabilidade quanto aos cuidados na 
vida diária.

Tal cenário desanimador ganhou ho-
lofotes em novembro de 2023, quando a 
redação do Enem propôs que estudantes 
discorressem sobre “desafios para o en-
frentamento da invisibilidade do trabalho 
de cuidado realizado pela mulher no Brasil”. 
Volto a esse tema agora, no início de 2024, 
porque temo que, mais uma vez, ele caia 
na invisibilidade e as mulheres, em geral as 
principais cuidadoras, sejam esquecidas.

A situação mais comum é: a mãe para de 
trabalhar para cuidar do filho com deficiên-
cia, as despesas da família só aumentam e 
a renda familiar diminui drasticamente. Ou 
ainda, quando um familiar idoso, seja pelo 
envelhecimento natural ou pelo susto de um 
AVC ou Alzheimer, necessita de cuidados, 
geralmente é a mulher – uma filha, nora ou 
neta – que para de trabalhar para assumir 
essa responsabilidade. Ocupada com o 
“invisível”, a mulher adoece e fica privada 
de tempo e recursos necessários para 
conquistar autonomia financeira, perma-
necendo presa em um ciclo de exploração, 
abandono e exclusão social.

Diante da urgência de um quarto ele-
mento na configuração da Seguridade 
Social – o de cuidados –, além da saúde, 
Previdência e assistência social, três sena-
dores se uniram há cerca de quatro anos 
para criar um projeto de lei com a proposta 
de uma “Política Nacional do Cuidado”. Os 
senadores Eduardo Gomes, Flávio Arns e 
eu nos debruçamos sobre o tema e reali-
zamos duas pesquisas em parceria com 
o DataSenado com pessoas cuidadas e 
cuidadores.

Os resultados estão contemplados no 
Projeto de Lei 2.797, que protocolamos em 

novembro de 2022, e busca dar res-
postas aos anseios da sociedade 

e estipula legislação que dê aos 
cuidadores familiares e profissio-
nais apoio no desenvolvimento 
de seu trabalho. Sob relatoria 
do senador Paulo Paim, visamos 
a garantir uma política de Esta-

do que regulamente e promova 
ações estratégicas para assegurar 

o bem-estar físico, psicológico e social 
de pessoas em situação de dependência e 
seus cuidadores familiares ou profissionais.

No projeto propomos que o governo for-
neça cuidadores custeados pela assistência 
social. Julgamos de extrema importância a 
criação de um plano de inclusão previden-
ciária dos familiares, em sua ampla maioria 
mulheres, que ficam impossibilitados de tra-
balhar, dedicando-se exclusivamente a pa-
rentes que têm impedimentos nas funções 
e nas estruturas do corpo, do intelecto e da 
mente, e que têm limitações para exercer 
as atividades básicas do dia a dia.

O texto institui o auxílio-assistência para 
todos os segurados da Previdência Social, 
com adicional de 25% para trabalhado-
res e aposentados com deficiências que 
dependam de cuidados de terceiros para 
auxiliá-los na manutenção de condições 
dignas de vida, saúde e segurança.

Não podemos esquecer que o nosso 
país caminha para uma mudança demo-
gráfica, o que revela um quadro futuro de 
alteração no desenho econômico nacional. 
Segundo projeções baseadas na Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios (Pnad), 
se as atividades de cuidados fossem con-
sideradas no cálculo que estima a geração 
de renda no País, equivaleria a cerca de 
11% do PIB. O número de pessoas idosas 
tende a dobrar nas próximas décadas. Além 
disso, o número de pessoas que têm como 
profissão serem cuidadores de idosos sal-
tou entre os anos de 2004 e 2017 de 4.313 
para 34.051.

A realidade é que todos nós precisamos 
de cuidados para existir. E, se hoje você é 
uma pessoa adulta e alfabetizada lendo 
este texto, é porque alguém desempenhou 
horas de trabalho de cuidado com alimen-
tação, vacinação, remédios, limpeza e 
higiene, educação, entre diversas outras 
funções por horas a fio para cuidar de você. 
Pessoas cuidadas e pessoas que cuidam 
devem ser apoiadas.

Passou da hora de o Brasil ter uma polí-
tica de cuidados e regulamentar a profissão 
de cuidador, que, vale dizer, também pode 
– e deve – ser exercida por homens. Essa 
é uma responsabilidade do Estado, não da 
condição feminina.

MARA GABRILLI é publicitária, psicólo-
ga, senadora pelo PSD-SP, tetraplégica, 
foi secretária da Pessoa com Deficiência 
da Prefeitura de São Paulo, vereadora na 
Câmara Municipal e deputada federal pelo 
Estado de São Paulo por dois mandatos 
consecutivos.

Bets regulamentadas

Evandro Soares (*)   

É de conhecimento geral que a 
Universidade Federal de Mato Grosso 
(UFMT) - assim como todas as outras 
universidades federais do país - vem 
há um longo período sofrendo com 
uma série de desafios econômicos, 
bem como com cortes orçamentários 
que a impactaram de forma severa.

Considero importante, neste mo-
mento, em que me coloco à disposição da 
Universidade para continuar o trabalho que co-
mecei, pontuar algumas questões delicadas com 
absoluta franqueza e retidão, não sucumbindo a 
ataques desleais ou a fake news.

Não há como negar e jamais seria, esta, a mi-
nha pretensão, que a falta de recursos nos trouxe 
dificuldades na manutenção preventiva e corretiva 
da infraestrutura dos prédios dos campus da 
UFMT. Todavia, trata-se da escolha do possível, 
da escolha pelo que é prioridade e essencial que, 
a meu ver, são as pessoas; estudantes, técnicos, 
professores e toda a sociedade.

Por isso, em que pese o reconhecimento 
destes problemas e toda a dificuldade financeira 
enfrentada na minha gestão, conseguimos evoluir 
muito mesmo na questão de infraestrutura.

O orçamento da UFMT é de pouco mais de 
R$ 860 milhões. Desse total, 86,15% referem-se 
ao pagamento de despesas obrigatórias (pessoal 
ativo/inativo e encargos sociais); 13,51% cor-
respondem a outras despesas correntes (ODC 
ou custeio, incluídos os benefícios da folha de 
pagamento dos servidores) e 0,35% referem-se 
a investimentos.

Para elucidar, as obras e as questões estru-
turais estão abarcadas nos recursos de investi-
mento que, como colocado, representam apenas 
0,35% do orçamento. Assim, considerando a 
escassez dos recursos orçamentários da Institui-
ção, trabalhamos duro na captação de recursos 
via parcerias externas. Em 2022, a UFMT bateu 
recorde em captação de recursos pela pesquisa - 
aproximadamente 45 milhões de reais. Em 2023, 
articulando com a bancada federal de Mato Gros-
so, conseguimos mais de 30 milhões em emendas 
parlamentares a serem aplicadas agora em 2024.

Assim, empenhando esforços, conseguimos 
investir na aquisição de veículos, equipamentos 
e mobiliários. Para citar alguns, mobiliários para 
os prédios Humanitas e Coleções Zoológicas e 
equipamentos, como computadores, servidores, 
notebooks, para implantação do curso de Ba-
charelado em Ciência e Tecnologia do Campus 
Várzea Grande; ar condicionado, por meio de 
um edital de eficiência energética e gerador de 
energia para o Restaurante Universitário.

Em obras cito a readequação do departamen-
to de estatística, a retomada de Obra do Bloco 
Didático da FAET, a complementação do bloco 
didático do ICET, a retomada da obra do Huma-
nitas (Cuiabá), a retomada da obra centro de 
pesquisa multiusuário em materiais do Instituto 
de Física Cuiabá, a retomada da obra do centro 
de ciências farmacêuticas ICS – Sinop, a reto-
mada da obra do centro de engenharia agrícola 
e ambiental - ICAA – Sinop, implantação da rede 
de energia blocos farmácia e engenharia agrícola 
– Sinop, o término de dois blocos didáticos em 
Cuiabá, entre outras.

Destaco com orgulho a implantação 
de Usinas Fotovoltaicas em Cuiabá, 
Sinop e Araguaia, o que nos garantiu 
a resolução definitiva da questão 
energética na casa bem como uma 
economia fundamental de recursos 
que, imediatamente, aplicamos em 
áreas sensíveis como infraestrutura 
e qualidade no ensino.

Ampliamos também o investimento 
na manutenção de laboratórios na casa 

de 2,2 milhões de reais mais especifica-
mente na Central analítica campus Cuiabá - De-

partamento de Química, no Centro de Pesquisa 
Multiusuário do Araguaia e no Laboratório Inte-
grado de Pesquisas em Química - LIPEQ - Sinop.

Voltando às pessoas, que foram nossas 
absolutas prioridades, conseguimos manter o 
compromisso com a qualidade do ensino e o 
suporte aos estudantes. A preservação da exce-
lência acadêmica e a continuidade dos cursos são 
conquistas significativas em meio a dificuldades. 
Nenhum estudante ficou desamparado, nenhum 
curso diminuiu nota ou foi descredenciado. Isso, 
sim, é importante.

Aumentamos todas as bolsas concedidas aos 
estudantes, que não eram reajustadas desde 
2013, de quatrocentos para setecentos reais 
mensais; nenhuma vaga na Casa do Estudante 
foi fechada; nenhuma refeição no Restaurante 
Universitário foi negada, concedemos auxílio de 
setenta reais para o estudante pagar internet para 
as aulas remotas durante a pandemia; mantive-
mos, sem cortes, as bolsas de iniciação científica; 
implementamos as bolsas de extensão tecnoló-
gica. Além de chancelarmos o compromisso com 
as ações afirmativas com as cotas nos programas 
de pós graduação e retomarmos o PROINQ, o 
qual prevê uma política de ação afirmativa para 
o ingresso de estudantes quilombolas de Mato 
Grosso na UFMT, bem como sua permanência 
com bolsa articulada junto ao Governo do Estado.

É crucial reconhecer e valorizar o comprome-
timento da Instituição e de todos os envolvidos na 
preservação do ambiente educacional, mesmo 
em momentos desafiadores. Ao mesmo tempo, 
sem dúvida, é importante continuar trabalhando 
por investimentos e recursos adequados para 
garantir que a UFMT possa prosperar e continu-
ar oferecendo um ensino de qualidade no longo 
prazo, corrigindo os problemas e gargalos ainda 
hoje existentes. O equilíbrio entre reconhecimento 
e advocacia por melhorias é essencial para o de-
senvolvimento contínuo do sistema educacional.

Continuaremos reunindo esforços para im-
plementação de medidas criativas, para otimizar 
recursos, bem como para captar recursos adicio-
nais e externos por meio de parcerias e outras 
estratégias. É hora de terminar as obras, continuar 
os diálogos com os movimentos sociais e avaliar 
sempre os melhores caminhos para contribuir com 
uma sociedade justa, equilibrada e educada, fun-
ções, também, de uma universidade estratégica 
como a UFMT.

Seguiremos convictos que nossa UFMT deve 
ser aberta, plural, moderna, e conectada com os 
anseios da sociedade que a mantem. Sem retro-
cessos e adiante, sempre.

EVANDRO SOARES é reitor da Univer-
sidade Federal de Mato Grosso

UFMT e o futuro
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Índice de intenção de consumo dos cuiabanos sobe pelo 10º mês consecutivo e está 43% acima do registrado em janeiro do ano passado

Ano começa com vontade de consumir
Da redação

Com elevação de 1,7% 
em janeiro sobre o mês 
anterior, a pesquisa que 
monitora a Intenção de 
Consumo das Famílias 
(ICF) em Cuiabá atingiu 
110 pontos e segue em 
nível considerado satis-
fatório. No período de 
um ano, o índice apurado 
pela Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) 
e analisado pelo Instituto 
de Pesquisa e Análise da 
Fecomércio Mato Grosso 
(IPF-MT) está 43% supe-
rior quando, em janeiro 
do ano passado, somava 
apenas 76,9 pontos.

Ainda conforme aná-
lise instituo, a pesquisa 
segue em alta pela décima 
primeira vez consecuti-
va na capital e, inclusive, 
acima da média nacional, 
que, também em janeiro, 
apresentou retração men-
sal de 0,5%, acumulando 
105,9 pontos. No entanto, 

o índice nacional também 
apresentação variação po-
sitiva, de 12,8% no com-
parativo com janeiro do 
ano passado.

O presidente da Fe-
comércio-MT, José Wen-
ceslau de Souza Júnior, 
ressalta o contínuo cresci-
mento na intenção de con-
sumo na capital, diferente 
na média nacional.

“Apesar do comporta-
mento mais comedido na 
avaliação nacional, em 
Cuiabá as perspectivas 
são positivas e o cresci-
mento se mostra contínuo, 
apontando um cenário de 
consumo impulsionador 
na capital”.

Entre os subíndices 
de composição, o Empre-
go Atual (-0,3%) e Renda 
Atual (-0,4%), são os úni-
cos a mostrar queda, com 
aumentos significativos 
em Perspectivas de Con-
sumo (5,9%) e Nível de 
Consumo Atual (4,2%). Já 
Compras a Prazo (2,0%), 
Perspectiva Profissional 

MÃO ABERTA

(1,7%) e Momento para 
Duráveis (1,5%) tiveram 
variações de crescimento 
próximas.

Quando perguntado 
sobre a situação do em-
prego, 56% dos entrevista-

Da redação

O clima é um fator que 
interfere diretamente na 
oferta e na demanda de 
energia, afetando tanto o 
mercado livre quanto o 
regulado. De acordo com 
Tiago Vianna, presidente 
do Sindicato da Constru-
ção, Geração, Transmissão 
e Distribuição de Energia 
Elétrica e Gás (Sindenergia 
MT), o clima tem impactos 
na economia, no agronegó-
cio e no setor energético, 
que depende principalmen-
te de fontes hídricas.

Vianna afirmou que o 
período entre 21 e 22 de 
dezembro foi de muita 
chuva, o que manteve os 
níveis dos reservatórios 
altos e o preço da energia 
baixo. No entanto, ele aler-
tou que isso pode mudar 
em 2024, por conta da 
questão climática.

“A nossa matriz energé-
tica ela é basicamente hí-
drica, a matriz da energia 
nacional é mais de 60% 
hídrica. Então se você tem 
muita água, tem muita 
energia, lei de mercado de 
oferta. O preço que está 
sendo comercializado no 
mercado livre é o piso. En-
tão quem acessa o mercado 
de energia hoje pode estar 
comprando energia mais 
barata da história, mas é 
que isso não deve continu-
ar para 2024, justamente 
por conta da questão cli-
mática”.

Vianna apontou que o 
ineditismo que ocorreu na 
Amazônia, com a falta de 
água nos estados do Nor-
te, afetou o resto do país. 
As usinas de Giral e Santo 
Antônio, que estão em Por-
to Velho (RO), abastecem o 
Sudeste através do Linhão 
de uma rede de corrente 

contínua, que precisou ser 
desligada durante algum 
tempo por falta de água.

“Essa seca que vem do 
Norte, já chegou no Centro-
-Oeste, parece que vai che-
gar no Sul durante esse ano 
de 2024, e já sinaliza que 
pode haver falta de água. 
Se houver falta de água, 
vai haver falta de energia. 
Havendo falta de energia, 
o preço deve subir. No mer-
cado livre, esse preço subir, 
ele é sentido dessa forma: 
faltou água, sobe o Preço 
Livre das Diferenças (PLD), 
que ele varia por hora. No 
mercado das concessioná-
rias, existem as bandeiras 
tarifárias verde, amarela ou 
vermelha. Se faltar água e 
a concessionária tiver que 
adquirir de outras fontes 
não renováveis, o consumi-
dor vai sentir isso no bolso, 
porque vai estar pagando 
uma energia mais cara”.

EFEITO SECA

Calor deve fazer preço da energia disparar

Da redação

O Produto Interno Bruto 
(PIB) de seis municípios de 
Mato Grosso teve aumento 
de mais de 70% entre 2020 
e 2021, segundo relatório 
técnico elaborado pela Se-
cretaria Estadual de Plane-
jamento e Gestão (Seplag), 
em parceria com o Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). 

Em termos percentu-
ais, Santa Cruz do Xingu 
teve um crescimento de 
93,30% no PIB, seguido 
de Sapezal com 86,68%, 
Porto Alegre do Norte com 
76,02%, Campos de Júlio 
com 72,51%, Diamantino 
71,14% e Santo Antônio do 
Leverger, 70,72%. 

Nesses municípios que 
apresentaram maior cres-
cimento no PIB, a atividade 

econômica agrícola foi a 
principal responsável, fo-
mentada por investimentos 
do Governo de Mato Grosso 
em infraestrutura, educa-
ção, saúde e incentivos fis-
cais, conforme o secretário 
estadual de Planejamento e 
Gestão, Basílio Bezerra.

“Mato Grosso tem feito 
muitos investimentos em 
obras e ações e isso con-
tribuiu expressivamente 

MT TÁ BOMBANDO!

Seis cidades têm alta do PIB superior a 70%

Especialista alerta que seca deve se espalhar pelo Brasil e provocar aumento 
dos preços da energia

Gilberto Leite

Gilberto Leite

Intenção de consumo dos cuiabanos cresce pelo 10º mês consecutivo e está 43% acima 
de janeiro passado

dos afirmaram que acredi-
ta estar mais seguro agora 
do que no mesmo período 
do ano passado, mesmo 
percentual dos que acham 
que a renda atual está me-
lhor na comparação anu-

al e dos que afirma que a 
perspectiva profissional é 
positiva para os próximos 
seis meses.

Wenceslau Júnior des-
taca que mesmo com os 
indicadores Renda Atual 

e Emprego Atual apresen-
tando leve queda neste 
início de ano, os demais 
subíndices em alta refor-
çam uma condição que 
pode estar atrelada à sa-
zonalidade de alguns se-
tores. 

“Há um cenário de vi-
são otimista do emprego 
e renda, quando compara-
do ao ano passado e isso 
pode gerar mais confian-
ça para consumir e plane-
jar gastos nesse período”.

O que pode ser explica-
do na avaliação de Acesso 
ao Crédito, onde 38% dos 
entrevistados apontam 
que no momento está 
mais difícil ter acesso ao 
crédito do que no ano 
passado e 33% disseram 
que está mais fácil, sen-
do que no ano passado, 
esses mesmos componen-
tes mostravam que 60,2% 
dos entrevistados acre-
ditam estar mais difícil e 
apenas 19% afirmavam 
estar mais fácil o acesso 
ao crédito.

no crescimento do PIB de 
municípios que combinam 
atividade agropecuária sig-
nificativa com uma popula-
ção menor”, afirmou.

Em Santa Cruz do Xin-
gu, o Governo do Estado 
investiu mais de R$ 100 
milhões em infraestrutura 
para o desenvolvimento 
da região. Uma das obras 
executadas foi uma ponte 
com 300 metros de exten-
são sobre o Rio Fontoura 
na MT-430, ligando a Vila 
Rica. Porto Alegre do Nor-
te também recebeu mais 
de R$ 144 milhões em re-
cursos estaduais, sendo R$ 
117 milhões para melhorar 
a infraestrutura da região, 
com a recuperação de 120 
km da MT-430/437, cons-
trução de ponte de concre-
to na MT-550, sobre o Rio 
Tapirapé, além de investi-
mentos em habitação, edu-
cação e outras áreas. 

Santo Antônio de Lever-
ger teve mais de R$ 326,4 
milhões em investimen-
tos do Estado em diversas 
áreas, principalmente em 
infraestrutura, educação e 
agricultura familiar. Os re-
cursos estão garantindo a 
iluminação e a recuperação 
do asfalto da MT-040, que 
liga o município a Cuiabá. 

Já Campos de Júlio 
também recebeu mais de 
R$ 100 milhões e a maior 
parte foi destinada à me-
lhoria das estradas, como 
a construção de 50 km de 
asfalto na MT-388, assim 
como Diamantino que tam-
bém conta com R$ 147,5 
milhões em investimen-
tos do Estado, sendo que 
a maioria foi destinada à 
infraestrutura e educação, 
que contou com a reforma 
de escolas, entrega de equi-
pamentos e mobília para as 
unidades. 

Em Sapezal, a maioria 
dos investimentos também 
foi em infraestrutura. Fo-
ram mais de R$ 34 milhões 
destinados ao município.

A agricultura atingiu 
o crescimento de mais de 
100% em alguns municí-
pios, como Porto Alegre 
do Norte, com 149%; Santa 
Cruz do Xingu, 132%; Sa-
pezal com 131%; Santo An-
tônio do Leverger, 122%; 
Campos de Júlio, 121%, e 
Diamantino, 94,5%.

“Somos o estado que 
mais gera empregos no 
Brasil e que mais cresce 
proporcionalmente à in-
dústria e, mais uma vez, fica 
caracterizada a vocação de 
Mato Grosso como líder 

nacional do agronegócio”, 
destacou o secretário de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico, César Miranda.

Em valores, os seis pri-
meiros são Rondonópolis 
com o crescimento econô-
mico de R$ 4,44 bilhões; 
Sorriso, de R$ 3,40 bilhões; 
Sapezal, de R$ 3,24 bi-
lhões; Cuiabá, de R$ 3,19 
bilhões, Diamantino R$, 
2,38 bilhões e Campo Novo 
do Parecis, de R$ 2,38 bi-
lhões, em 2021.

A participação acumula-
da de Cuiabá e Várzea Gran-
de representou 24,87% do 
setor econômico do Estado 
(aproximadamente de ¼ da 
participação do Estado).

PIB PER CAPITA - O 
município de Campos de 
Júlio apresentou o maior 
PIB per capita do Estado, 
de R$ 455,8 mil, seguido 
de Santa Rita do Trivelato 
(R$ 343,1 mil), Nova Ubi-
ratã (R$ 261,7 mil), Dia-
mantino (R$ 257,5 mil) e 
Sapezal (R$ 253,9 mil), res-
pectivamente, ocupando as 
cinco primeiras colocações. 
Cuiabá figurou na 73º po-
sição entre os municípios 
mato-grossenses. Além do 
fator econômico, a quanti-
dade de habitantes influen-
cia no PIB per capita.Atividade agrícola é o principal responsável por ‘boom’ no PIB dos municípios de MT

Christiano Antonucci/Secom-MT
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Presidente do Tribunal de Justiça lamenta disputa por BRT ou VLT e sugere acordo para entrar a solução mais rápida para a população cuiabana

“Impasse é doloroso e desgastante”
Fernanda Leite

A presidente do Tri-
bunal de Justiça de 
Mato Grosso (TJMT), 
desembargadora Clarice 
Claudino da Silva, disse 
nesta segunda-feira, 22 
de janeiro, que espera 
um consenso entre o 
governador Mauro Men-
des (União) e o prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB) 
para chegar ao fim com 
as discussões sobre o 
BRT e VLT em Cuiabá. 
Ela disse que o Tribunal 
de Justiça poderá agir no 
impasse, caso for provo-
cado.

Aos jornalistas, Clari-
ce Claudino lembrou que 
o Tribunal de Justiça só 
pode agir se for provo-
cado, mas disse acredi-
tar que a pressão social 
fará com que a situação 
se resolva o mais rápido 
possível.

“Nós, como cidadãos, 
também nos preocupa-

mos com isso e vemos 
com muita angústia esse 
impasse e esperamos 
que os agentes políticos, 
os representantes de am-
bos os segmentos de am-
bos os Poderes, possam 
sentar e se entender. E o 
Tribunal de Justiça tem 
também muita vontade 
de ver essa situação re-
solvida, mas é claro que 
nós, como Poder, só te-
mos que esperar sermos 
provocados. Nós estamos 
aí, contando com a pró-
pria pressão social, para 
que isso se resolva num 
tempo mais razoável 
possível”, comentou, du-
rante visita institucional 
ao presidente da Assem-
bleia Legislativa (ALMT), 
Eduardo Botelho (União).

A magistrada disse 
que prefere não opinar 
qual dois modais é o mais 
viável para a cidade, mas 
cobra uma solução urgen-
te para o empasse que já 
dura mais de 10 anos. 

GUERRA DOS MODAIS

“Eu não tenho uma 
opinião formada sobre 
um ou outro. O que o 
povo quer é uma solução, 
seja ela por A, seja ela 
por B. Esse impasse que 
é muito doloroso e des-
gastante. Essa incerteza 
não faz bem pra nenhum 
cidadão mato-grossen-
se”, finaliza ela.  

BRT e VLT - Na sema-
na passada, o governo do 
estado e o Consórcio BRT 
tentaram iniciar as obras 
para implantação do mo-
dal na Avenida do CPA. 
Porém, a Prefeitura de 
Cuiabá “barrou” a obra, 
afirmando que não exis-
tiam autorizações legais 
para o projeto.

Na mesma semana, o 
Ministério Público Esta-
dual (MP-MT) reafirmou 
a ausência de documen-
tos legais autorizados 
pela prefeitura. No en-
tanto, o órgão fiscaliza-
dor deu um prazo de 45 
dias para que o municí-

Da redação

A audiência pública re-
alizada pela Assembleia 
Legislativa de Mato Gros-
so para discutir soluções 
para os problemas da MT-
251, região do Portão do 
Inferno, ou a implemen-
tação de outras alternati-
vas de tráfego na ligação 
Cuiabá / Chapada dos Gui-
marães (65 km da capital) 
trouxe várias ideias exe-
cutáveis.

Entre elas, construção de 
nova rodovia, asfaltamento 
da estrada que passa pela 
Água Fria, abertura de túnel 
pelos rochedos do paredão 
e até a demolição do ponti-
lhão que ameaça cair. Con-
tudo, nenhuma definição foi 
apontada pela Secretaria de 
Estado de Infraestrutura até 
o momento. Apenas a insta-
lação de telas de proteção 
continua em execução no 
local. Mas segundo espe-
cialistas ouvidos no debate, 

isso pode ser apenas uma 
medida paliativa, que não 
garante segurança total.

Nesta segunda-feira 
(22), o deputado estadual 
Wilson Santos (PSD), re-
querente da audiência e 
morador da Chapada, co-
brou mais celeridade. Disse 
que espera da Sinfra uma 
definição do que será feito 
antes da realização da pró-
xima audiência, que deve 
ocorrer na Chapada dos 
Guimarães após o carnaval. 

PORTÃO DO INFERNO

Deputado cobra solução para MT-251 até março

Desembargadora cobra uma solução urgente para o empasse que já dura mais de 
10 anos em Cuiabá

Gilberto Leite

Até agora, o que se sabe é 
que o trecho ficará aberto 
ininterruptamente de sexta 
(9/02) até a quarta-feira de 
cinzas (14/2).

“Que a gente possa em 
mais uma, duas semanas 
no máximo, saber qual 
será a obra definitiva. Se é 
túnel, se é uma estrada, se 
é um viaduto. Depois do 
Carnaval vamos fazer uma 
audiência na Chapada dos 
Guimarães para estar per-
manentemente atualizando 

as informações”, afirmou 
Wilson à imprensa.

O deputado lembrou que 
a mudança de horário no fe-
chamento da rodovia para a 
colocação das telas de pro-
teção ajudou a melhorar os 
ânimos dos usuários. Até a 
audiência, o fechamento era 
das 8h às 14h. Agora, das 
9h às 11h, facilitando o trá-
fego. Porém, só podem tra-
fegar veículos leves, de até 
3,5 toneladas, sem reboque 
ou semi reboque. Isso tem 

atrapalhado o abastecimen-
to da cidade.

Outros problemas: vans 
de passageiros e ônibus co-
letivos também não podem 
passar, o que tem impedido 
estudantes universitários 
de chegarem à Cuiabá. O 
trajeto via Campo Verde, 
apontado como alternativa 
pela Sinfra, aumenta a via-
gem em mais de 200 km e 
inviabiliza financeiramente 
quem depende do trans-
porte público.

pio aprove o relatório 
de Impacto de Trânsito 
(RIT), alvarás e outros 
documentos necessários 
para o andamento das 
obras.

Por outro lado, Ema-
nuel Pinheiro anunciou 
que Cuiabá irá receber 
do Novo PAC Mobilidade 
Urbana o valor de R$ 5,9 
bilhões para a implanta-

ção do “VLT Cuiabano”. 
Porém, o projeto segue 
em análise no Ministério 
das Cidades e ainda não 
há data para confirma-
ção da obra.

Fernanda Leite

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Eduar-
do Botelho (União), disse 
nesta segunda-feira (22) 
que o governador Mau-
ro Mendes (União) pediu 
mais uma semana para 
“pensar” sobre a questão 
de liberá-lo ou não do 
União Brasil.

Botelho ainda vive um 
impasse dentro do parti-
do, envolvendo a candida-
tura a prefeito de Cuiabá 
neste ano. Ele disputa in-
ternamente com o chefe 
da Casa Civil, Fábio Gar-
cia, que já tem a preferên-

cia declarada do presiden-
te do União, o governador 
Mauro Mendes. 

“Eu conversei com ele 
e me pediu mais uma se-
mana e eu estou aguar-
dando. Agora, a única 
coisa que eu quero é 
que ele resolva, só isso. 
Se ele tem preferência 
[pelo Fábio Garcia], se 
escolher ele, que esco-
lha, mas que decida logo, 
e se for o caso, me dê a 
carta. É só isso, eu não 
estou pedindo pra tirar 
ninguém, e nem para 
ele mudar de opinião. Só 
que haja uma definição”, 
comentou.

CAMPANHA ELEITORAL

Botelho diz ter mais de 
uma “carta na manga”

Conforme Botelho, o 
governador disse apenas 
que irá “discutir o assunto 
com o partido”. “Ele acha 
que tem que discutir com 
o partido. Mas a decisão 
está na mão dele. [Fábio é 
o candidato dele] isso não 
é novidade para ninguém. 
Desde março do ano pas-
sado que ele tem colocado 
isso, então. Isso não muda 
nada”, detalha.

Botelho acredita que 
toda essa demora não in-
viabiliza a sua candidatu-
ra e que tem mais de uma 
“carta na manga”. “Não 
tem nada inviabilizado, te-
mos tempo”, concluiu.

Fernanda Leite

O prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, disse que seu 
grupo político já vem pre-
parando o nome para a 
sua sucessão na prefeitura. 
Lafin, que não pode dispu-
tar mais o pleito municipal 
porque está em sua segun-
da gestão, também já se 
prepara para disputar uma 
cadeira na Câmara Federal.

O grupo político ao qual 
pertence o tucano, possui 
quatro siglas fortes, sendo 
eles: O PL do ex-presiden-
te Bolsonaro, que indica o 
seu vice-prefeito Gerson 
Biscego (PL); o PSDB, que 
indicou o Dr. Stevam; o 

União Brasil indicou o se-
cretário de Governo Hilton 
Polesello; e o Republicanos 
apresentou o nome de Acá-
cio Ambrosini.

“Todos os quatros es-
tão buscando através de 
reuniões um espaço e de-
veremos definir a dupla 
[que vai disputar] através 
de pesquisas no mês de 
março e deveremos estar 
escolhendo o candidato a 
prefeito e vice”, comentou.

Com relação ao seu 
futuro político, Ari Lafin 
disse que pretende dispu-
tar uma vaga na Câmara 
Federal.

“Mas tudo isso depende 
das eleições municipais, 

TABULEIRO ELEITORAL

Lafin espera pesquisa para
decidir nome de sucessor

precisamos trabalhar uni-
dos [...]. Temos o Leandro 
Damiani da TV, do PSDB, 
que está conosco e deve 
ser candidato a deputado 
estadual em 2026. São 
esses cenários que estão 
sendo desenhados. Eu vou 
obedecer o critério pesqui-
sa, vamos debater e inclu-
sive com os presidentes de 
partidos e escolher”, co-
mentou.

O prefeito lamenta que 
a cidade, considerada uma 
das maiores potências do 
agro do país, não tenha 
conseguido eleger um re-
presentante na Assembleia 
Legislativa e nem para a 
Câmara Federal. 

Botelho diz que demora de Mauro para decidir nome não inviabiliza sua 
candidatura a prefeito

Gilberto Leite

Lafin prepara candidatura para deputado federal e espera pesquisa para 
escolher sucessor em Sorriso

Assessoria
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Em contrapartida, dois municípios decretaram situação de emergência devido às chuvas intensas

Chega a 39 número de municípios
em situação de emergência em MT

SOL ESCALDANTE

Cátia Alves 

A escassez de chuvas 
castiga 39 municípios 
de Mato Grosso, confor-
me apontado pela Defe-
sa Civil, que decretaram 
situação de emergência. 
Outras três cidades não 
especificaram se a emer-
gência se deve à estiagem 
ou à seca, enquanto duas 
enfrentam desafios de-
correntes das chuvas in-
tensas que assolam a re-
gião desde o ano passado. 
As informações foram re-
veladas ao Estadão Mato 
Grosso nesta terça-feira, 
23 de janeiro. 

De acordo com a De-
fesa Civil, não existe um 
sistema que alerte quan-
do um município declara 
emergência. Em muitos 
casos, a declaração é feita 
apenas para medidas lo-
cais, como a contratação 
direta de serviços (quan-
do há emergência, dispen-
sando a necessidade de 
licitação). Em situações 
como essas, eles nem co-
municam o Estado. Por 
esse motivo, não há dados 
atualizados.

Além disso, os municí-
pios não têm a obrigação 
de comunicar o Estado 
quando declaram situação 
de emergência.

Nesta terça-feira, o go-
vernador Mauro Mendes 
(UB) homologou o Decre-
to Municipal nº 1.658, de 
20 de dezembro de 2023, 
da Prefeitura Municipal 
de Porto Alegre do Norte 
(1.133 km de Cuiabá), que 
prorrogou a situação de 
emergência por estiagem 
por mais 90 dias.

O município de Ara-
guaiana (560 km de 
Cuiabá) decretou, por 60 
dias, situação de emer-
gência devido à estia-
gem intensificada desde 
outubro do ano passado. 
O decreto, publicado em 
15 de janeiro, no Diário 
Oficial, destaca que a es-
cassez de chuvas impac-
tou significativamente a 

produção agrícola, afe-
tando diretamente 50% 
da colheita, podendo 
agravar-se nos próximos 
dias.

Conforme o decreto, 
a falta de chuva também 
prejudicou a geração de 

renda e empregos no mu-
nicípio, uma vez que uma 
parcela expressiva da po-
pulação está diretamente 
ligada à produção agríco-
la. O setor é o mais atin-
gido, prevendo-se uma 
redução considerável no 

POLÍCIA

plantio da safrinha em 
2024.

Por outro lado, dois mu-
nicípios, Aripuanã e Pontal 
do Araguaia, decretaram 
situação de emergência 
devido às chuvas intensas 
registradas na região.

João Carlos*

Uma adolescente de ape-
nas, 14 anos esfaqueou o na-
morado no tórax, após uma 
crise de ciúmes na noite des-
ta segunda-feira, 22 de janei-
ro, no bairro Jardim das Or-
quídeas, em Sinop (500 km 
de Cuiabá). A vítima também 
é adolescente e tem 16 anos 
e o ato infracional foi cometi-
do por volta das 19h45.

Aos policiais, a meni-
na afirmou que vive com o 
namorado há cerca de seis 
meses e confirmou que o es-

faqueou durante uma briga 
por ciúmes. Ela apresentava 
uma lesão no braço, causa-
da no momento da briga.

A vítima foi levada por 
familiares até uma Unida-
de de Pronto Atendimento 
(Upa), onde ficou sob os cui-
dados médicos. Não há in-
formações sobre seu estado 
de saúde.

A menor, por sua vez, foi 
encaminhada junto com sua 
tia para a Delegacia de Polí-
cia Judiciária Civil.

*Supervisão de Tarley Car-
valho.

ARLEQUINA DO NORTÃO
Com ciúmes, adolescente dá
facada no namorado em MT

Da Redação

Duas novas obras do 
BRT (Ônibus de Trânsito 
Rápido, na sigla em inglês) 
vão causar mais alterações 
no trânsito da Avenida da 
FEB a partir desta quarta-
-feira, 24 de janeiro, e da 
próxima sexta-feira, 26.

Além disso, ainda está 
em curso a primeira in-
tervenção de 2024, para 
as obras de drenagem 
no sentido Várzea Gran-
de-Cuiabá, que limitou o 
trânsito na Ponte do Porto.

Desta vez, a interven-
ção será realizada no 
sentido Cuiabá/Várzea 

Grande, para implantação 
da Estação de Embarque 
e Desembarque Vereador 
Abelardo Azevedo, realo-
cação da rede de energia 
elétrica e de iluminação 
pública, além de obras 
complementares.

Essa intervenção vai do 
acesso ao bairro Constru-
mat até a Rua da Habilita-
ção, próximo ao Viaduto 
Isabel Campos. O trânsito 
da Avenida da FEB será 
desviado para as pistas 
de concreto onde rodará 
o BRT.

Os motoristas que dei-
xam o bairro Construmat 
não poderão mais atra-

vessar a Avenida da FEB 
para seguir em direção ao 
Centro de Várzea Grande. 
Somente será permitido 
o acesso à direita, para 
quem segue em direção a 
Cuiabá.

Já a intervenção que se 
inicia na sexta-feira, 26, 
ocorrerá na mesma re-
gião, mas para o sentido 
Várzea Grande-Cuiabá. O 
objetivo dessa interven-
ção é o mesmo: construir a 
nova estação e realocar a 
rede de energia elétrica e 
iluminação, além de obras 
complementares. Da mes-
ma forma, o trânsito será 
desviado para a pista cen-
tral de concreto.

Coordenador de Mobi-
lidade Urbana de Várzea 
Grande, Cidomar Arruda 
Vello destaca que essas 
obras já estavam previstas 
no projeto original do BRT 
e que o consórcio constru-
tor alocou mais equipes 
de trabalho para acelerar 
o prazo de execução.

“Passamos a exigir 
mais celeridade e mais 
pessoal para que o impac-

CONFIRA AS ALTERNATIVAS

Obras do BRT vão mudar o trânsito
na Avenida da FEB mais uma vez

to no dia a dia da popu-
lação seja o menor possí-
vel, sem nos descuidar da 
qualidade das obras que 
são fundamentais para a 
mobilidade urbana das 
duas principais cidades de 
Mato Grosso”, disse.

Cidomar lembrou ain-
da que, desde o início das 
obras de implantação do 
BRT, diversas rotas alter-
nativas foram definidas 
nos bairros dos dois la-
dos da Avenida da FEB, na 
tentativa de minimizar a 
dor de cabeça para quem 
transita diariamente entre 
Várzea Grande e Cuiabá.

“Nosso trabalho sem-
pre foi no sentido de evi-
tar o máximo de trans-
torno para os usuários 
do transporte coletivo e 
condutores de veículos. 
As obras do BRT estão 
voltadas para melhorar os 
serviços prestados à popu-
lação e para valorizar Vár-
zea Grande e Cuiabá, que 
foram penalizadas com as 
obras da Matriz de Mobi-
lidade da Copa do Mundo 
de 2014”, concluiu.

Igor Guilherme

Uma mulher, que não 
teve a identidade revelada, 
foi resgatada de ser executa-
da por membros do Coman-
do Vermelho no início da 
madrugada de quarta-feira 
(24). A vítima foi amarrada 
com um fio de luz em um 
matagal no bairro Jardim 
Alto da Boa Vista e seria 
morta porque foi acusada 
de pertencer ao Primeiro 
Comando da Capital (PCC). 
Além da vítima, um suspeito 
também foi preso enquanto 
dois fugiram. 

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
a vítima foi chamada ao lo-

cal para buscar uma porção 
de drogas. A mulher foi em 
um carro de aplicativo e ao 
chegar lá, foi surpreendida 
pelos suspeitos, que dispen-
saram o motorista sob ame-
aças e renderam a mulher. 

Os criminosos afirma-
ram saber que ela pertence 
a uma facção rival e antes 
que pudessem realizar o 
salve, foram surpreendidos 
pelos policiais. Os crimino-
sos que iam aplicar o salve, 
três no total, fugiram para o 
matagal. 

A vítima foi resgatada e 
um dos suspeitos, encontra-
do deitado e escondido per-
to de um tronco de árvore.

O caso será investigado.

SUSPEITOS FUGIRAM
Membro de facção, mulher é 
resgatada antes de levar salve

Igor Guilherme

Três criminosos morre-
ram em confronto com a 
Força Tática no município 
de Rondonópolis (215 km 
de Cuiabá) na noite de ter-
ça-feira, 23 de janeiro. Além 
dos três mortos, um crimino-
so acabou preso. Segundo os 
suspeitos, o bando pertencia 
a uma facção criminosa atu-
ante em Mato Grosso. 

Os mortos no confronto 
foram identificados como 
Charles Brito de Souza, Ma-
theus Patrik Felizardo Sou-
za e Thiago Brauno Freitas. 

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
os policiais estavam em 
patrulha quando passaram 
por um HB20 vermelho e 
perceberam que o ocupante 
tentou esconder o próprio 
rosto. Os policiais deram or-
dem de parada, mas os ban-
didos não obedeceram. Uma 
perseguição foi iniciada na 
BR-364, saída de Cuiabá, e 
os criminosos abriram fogo 
contra os policiais. 

Os militares atiraram de 
volta, e um dos criminosos 
decidiu saltar do veículo 
ainda em movimento. Mes-
mo sozinho, ele continuou 
disparando contra os po-
liciais, mas acabou sendo 
neutralizado e caiu próximo 
a um canteiro. 

Outros dois suspeitos 
que estavam no carro tam-

bém decidiram saltar do 
veículo, e um deles abriu 
fogo. Os militares atiraram 
nesse suspeito, e ele tam-
bém caiu. O terceiro ban-
dido se rendeu e foi preso. 
Os policiais pediram apoio 
de outra guarnição e, ao 
tentar socorrer o primei-
ro suspeito baleado, viram 
que ele ainda estava vivo e 
armado. 

O criminoso apontou 
na direção dos policiais, 
que reagiram rapidamente. 
Dentro do carro, os milita-
res tiveram outra surpresa. 
No banco do passageiro 
havia um quarto criminoso. 
Ele também apontou a arma 
na direção dos policiais e 
acabou sendo neutralizado. 
O primeiro suspeito balea-
do morreu ainda no local do 
confronto. Os outros dois 
chegaram a ser socorridos 
com vida, mas morreram no 
hospital. 

A Perícia Oficial e Iden-
tificação Técnica (Politec) 
esteve no local e recolheu 
as armas usadas pelo sus-
peito. No porta-malas do 
carro, os policiais encon-
traram drogas. 

O suspeito preso foi le-
vado à delegacia, e o caso 
será investigado. Os crimi-
nosos colecionavam várias 
passagens por tentativa de 
homicídio, roubo, tráfico, 
sequestro, motim de pre-
sos, entre outros.

O CRIME NÃO COMPENSA
Três traficantes morrem em
confronto com a Força Tática

Em Araguaiana, por exemplo, a escassez de chuvas impactou a produção agrícola, 
afetando 50% da colheita

Ilustração | Gilberto Leite

CONFIRA A LISTA ABAIXO: 
ESTIAGEM:
Juscimeira - 24/08/2023
Alto Paraguai - 04/12/2023
Itanhangá - 19/12/2023
Porto Alegre do Norte - 20/12/2023
Santa Carmem - 20/12/2023
Sorriso - 21/12/2023
Nova Xavantina - 21/12/2023
Primavera do Leste - 22/12/2023
Paranatinga - 22/12/2023
Nova Maringá - 22/12/2023
Campo Verde - 28/12/2023
Juara - 29/12/2023
São José do Rio Claro - 03/01/2024
Água Boa - 04/01/2024
Santo Antônio do Leste - 08/01/2024
Barra do Garças - 11/01/2024
Araguaiana - 15/01/2024
Nova Ubiratã - 16/01/2024

SECA:
Tangará da Serra - 07/11/2023
Chapada dos Guimarães - 30/11/2023
Cocalinho - 13/12/2023

Canarana - 14/012/2023
Querência - 15/12/2023
Araputanga - 18/12/2023
Diamantino - 19/12/2023
Novo São Joaquim - 20/12/2023
Tapurah - 20/12/2023
Tabaporã - 21/12/2023
Porto dos Gaúchos - 22/12/2023
Jaciara - 22/12/2023
Bom Jesus do Araguaia - 22/12/2023
Serra Nova Dourada - 22/12/2023
Confresa - 29/12/2023
Comodoro - 04/01/2024
Nova Lacerda - 09/01/2024
Conquista D'Oeste - 11/01/2024

NÃO INDICARAM SE A EMERGÊNCIA É 
POR ESTIAGEM OU SECA:
Santo Afonso - 22/12/2023
Novo Horizonte do Norte - 27/12/2023
Planalto da Serra - 08/01/2024

CHUVAS INTENSAS:
Aripuanã - 19/10/2023
Pontal do Araguaia - 05/01/2024

Igor Guilherme

Uma cozinheira, que não 
teve sua identidade revelada, 
foi detida após jogar uma 
porção de feijão quente no 
rosto de sua colega de cozi-
nha. O caso foi registrado na 
tarde de segunda-feira (22), 
em um restaurante no muni-
cípio de Jaciara (143 km de 
Cuiabá). A vítima, que está 
hospitalizada, teria provoca-
do e pressionado a suspeita, 
que não aceitou e a atacou.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 

o proprietário do restau-
rante socorreu a vítima e 
a levou ao hospital. A mu-
lher estava com queima-
duras pelo rosto e braços 
e seu estado de saúde não 
foi divulgado.

Os policiais chegaram 
no local e pediram para fa-
lar com a suspeita, a mulher 
confessou o crime e revelou 
que, no intuito de se defen-
der, a vítima a arranhou no 
rosto no braço e na barriga.

A suspeita foi levada à 
delegacia e está à disposi-
ção da Justiça.

CASO DE POLÍCIA
Cozinheira joga panela de
feijão no rosto de colega
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Cuiabá sofre 2º empate na Arena
CAMPEONATO ESTADUAL

Da redação

O Cuiabá empatou 
com o CEOV pela segunda 
rodada do Campeonato 
Mato-grossense. O Dou-
rado chegou a abrir 2 a 
0 na primeira etapa, com 
dois gols de Pitta. Mas o 
time adversário conse-
guiu buscar o empate no 
segundo tempo – aprovei-
tando que o Cuiabá teve 
Max e Alan Empereur ex-
pulsos.

A primeira etapa foi de 
amplo domínio do Dou-
rado, que controlava a 
posse de bola e chegava 
constantemente na área 
adversária. Denilson, em 
dois chutes de fora da 
área, levou perigo ao gol 
adversário. Pitta também 
quase marcou.

E foi do centroavante 
paraguaio o primeiro gol 
do jogo. Max cruzou da 
esquerda e o camisa 9 
desviou de cabeça, abrin-
do o placar.

Foi de Pitta também o 
segundo gol do Dourado. 
E foi um golaço. Eliel re-
cebeu na lateral da área 
e acionou o centroavante, 
que, de letra, empurrou 
para o fundo das redes. 
Um lindo gol na Arena 
Pantanal, que levou o 
Cuiabá para o intervalo 

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

RENASCER
Globo – 21h15

Quinta-feira (25) – Maria Santa 
pede a José Inocêncio que vá em-
bora, com medo de o fazendeiro ser 
morto por Venâncio. Belarmino se 
sente ofendido ao ouvir de Deocle-
ciano que José Inocêncio quer com-
prar as suas terras. José Inocêncio 
se nega a vender seu cacau para 
Firmino. Juliete, uma das moças da 
casa de Jacutinga, conta para ela 
que viu a tropa de José Inocêncio 
passar por sua casa. Padre Santo in-
forma a Inácia que Cândida faleceu. 
Venâncio desconfia de que Quitéria 
possa estar escondendo algo dele, 
quando ela afirma que gostaria que 
Maria Santa se casasse com José 
Inocêncio. Maria Santa avisa a Ve-
nâncio que vai embora de casa.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Quinta-feira (25) – Amanda con-
ta para Téo como conheceu o pai 
dele e os motivos de esconder o 
segredo por tanto tempo. Amanda 
pede sigilo ao filho. Indignado, Téo 
não aceita ocultar o fato do pai bioló-
gico, que não sabe da paternidade. 
Vera diz para Vitor que Glaucia está 
procurando outro emprego. Karen 
leva Romeu até sua casa, sem saber 
que Julieta está lá. Romeu e Julieta 
se abraçam e ficam felizes por es-
tarem juntos, mesmo sabendo que 
não podem se encontrar. Romeu de-
cide ir embora, mas garante que eles 
ainda vão ficar unidos. Julieta dá de 
cara com Vera no elevador, que per-
gunta o que a menina faz no prédio. 
Na sorveteira, Bassânio e Pórcia fi-
nalmente se beijam. Hélio pergunta 
para o Príncipe se ele é o admirador 
secreto de Clara.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Quinta-feira (25) – Ísis confronta 
Cris na frente de Giovanni. Pedro se 
revolta quando Taís o questiona so-
bre a morte de Bruno. Wagner revela 
à família por que decidiu fugir. Mário 
se declara para Lara, que resiste. 
Giovanni garante a Ísis que não quer 
mais vê-la. Helena estranha quando 
Sérgio defende Ísis. Danilo alerta 
Fagundes sobre a desconfiança de 
Jonas. Tony informa a Mário sobre a 
comunicação suspeita de Roberto e 
Calixto. Giovanni descobre a identi-
dade de sua mãe biológica. Márcia 
conta a história de sua família para 
Vic. Rico beija Renée e alguém foto-
grafa o casal.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Quinta-feira (25) – César desco-
bre que Maria está escondendo sua 
doença de Luna. Pascoal pede Vânia 
em namoro. César flagra Maria aos 
prantos em casa e finge preocupa-
ção. Francisco discute com Soraya 
ao vê-la tirar fotos com clientes na 
Fuzuê. Preciosa reclama ao saber 
que Miguel é o novo assessor jurídico 
da Conde de Montebello. César con-
ta para Luna sobre a doença de Ma-
ria. Jefinho tira satisfações com Se-
lena. Luna conversa com Maria, e se 
surpreende ao descobrir que Miguel 
já sabia sobre a doença de sua mãe. 
Heitor flagra Preciosa e Julião juntos. 
Pascoal finge não se interessar quan-
do Vânia comenta que Miguel pegou 
os contratos assinados por ele na jo-
alheria. Luna confronta Miguel.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Cuiabá largou na frente e chegou a ter vantagem de 2 gols, mas sofreu empate no segundo tempo

Gil Gomes/FMF

com uma boa vantagem 
no placar.

A segunda etapa foi 
mais equilibrada. Max co-
meteu falta no meio de 
campo e recebeu o cartão 
vermelho, deixando o Dou-
rado com um a menos em 
campo. Três minutos mais 

tarde, o Operário descon-
tou, com Guilherme.

Aos 36 minutos, Alan 
Empereur fez falta na inter-
mediária e o árbitro apli-
cou cartão vermelho para o 
zagueiro. Após a cobrança 
de falta, Matheus Castanha 
empatou o jogo na Arena.

Com o resultado, o Cuia-
bá soma dois pontos em 
duas rodadas disputadas. 
No sábado, o Dourado en-
frenta o Dom Bosco, na 
Arena, a partir das 15h30 – 
no horário de Mato Grosso.

O Cuiabá esteve em 
campo com Walter; Bru-

no Alves, Alysson e Alan 
Empereur; Matheus Ale-
xandre, Lucas Minei-
ro, Denilson (Fernando 
Sobral) e Max; Clayson 
(Guilherme Madruga), 
Derik Lacerda (Eliel/
Deyverson) e Isidro Pitta 
(André Luís).
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
REDESIGNAÇÃO DA SESSÃO DO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 119/2023
O Pregoeiro e equipe de apoio da Prefeitura Municipal de Lucas 
do Rio Verde MT, designada pela Portaria nº 127, de 20 de 
janeiro de 2023, CONVOCA as empresas participantes do 
Pregão Eletrônico para o Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de material e equipamentos relativos à 
informática, para suprir a necessidade das Secretarias 
Municipais de Lucas do Rio Verde-MT, para a redesignação da 
sessão pública que ocorrerá no dia 25/01/2024 às 09:00 horas 
(horário de Mato Grosso), realizado por meio do site: bll.org.br. 
Data de Início para o recebimento das propostas: das 10:00 
horas do dia 24/01/2024 até as 08:00 horas do dia 25/01/2024 
(horário de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 
25/01/2024 às 09h00 min (horário de Brasília). Data e horário de 
início da disputa: Dia 25/01/2024 às 09h00 min (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – https://bllcompras.com Fone: 65 3549 8300 e na 
Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.
Lucas do Rio Verde-MT, 24 de Janeiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TERMO DE ADJUDICAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 108/2023
Referente: Pregão Eletrônico Para Contratação De Pessoa 
Jurídica Especializada Para Fornecimento de patrulha agrícola 
composta por trator e implemento, através do Convênio N° 
929268/2022 Processo N° 59800.000214/2022-27 
Superintendência do Desenvolvimento do Centro – Oeste, que 
será utilizado para atender as demandas da Secretaria 
Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio Verde 
MT. ADJUDICO o objeto desta licitação as empresas 
vencedoras valor total: R$ 298.658,00 (duzentos e noventa e 
oito mil e seiscentos e cinquenta e oito reais): KCRS 
C O M E R C I O  D E  E Q U I PA M E N T O S  E I R E L I  E P P 
(21971041000103) com o item: 4 no valor total de R$ 5.700,00 
(cinco mil e setecentos reais). AGRIMAQ COMERCIAL EIRELLI 
– ME (22825872000121) com o item: 2 no valor total de 
R$32.000,00 (trinta e dois mil reais). TERRA VIVA COMÉRCIO 
E REPRESENTAÇÕES –EIRELI – EPP (17542364000104) 
com o item: 1 no valor total de R$ 255.998,00 (duzentos e 
cinquenta e cinco mil e novecentos e noventa e oito reais). 
SUPER ÚTIL COMERCIAL LTDA ME (15392562000103) com o 
item: 5 no valor total de R$ 4.960,00 (quatro mil e novecentos e 
sessenta reais).
Lucas Do Rio Verde - MT, 24 de novembro de 2023.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 108/2023
Referente: Pregão Eletrônico Para Contratação De Pessoa 
Jurídica Especializada Para Fornecimento de patrulha agrícola 
composta por trator e implemento, através do Convênio N° 
929268/2022 Processo N° 59800.000214/2022-27 
Superintendência do Desenvolvimento do Centro – Oeste, que 
será utilizado para atender as demandas da Secretaria 
Municipal de Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio Verde 
MT. Tendo em vista o que consta nos autos deste processo, e 
diante do resultado apresentado pela pregoeira, para que 
produza todos os efeitos legais previstos em lei, HOMOLOGO o 
presente certame para as empresas vencedoras valor total: R$ 
298.658,00 (duzentos e noventa e oito mil e seiscentos e 
c i n q u e n t a  e  o i t o  r e a i s ) :  K C R S  C O M E R C I O  D E 
EQUIPAMENTOS EIRELI EPP (21971041000103) com o item: 
4 no valor total de R$ 5.700,00 (cinco mil e setecentos reais). 
AGRIMAQ COMERCIAL EIRELLI – ME (22825872000121) 
com o item: 2 no valor total de R$32.000,00 (trinta e dois mil 
reais). TERRA VIVA COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES 
–EIRELI – EPP (17542364000104) com o item: 1 no valor total 
de R$ 255.998,00 (duzentos e cinquenta e cinco mil e 
novecentos e noventa e oito reais). SUPER ÚTIL COMERCIAL 
LTDA ME (15392562000103) com o item: 5 no valor total de R$ 
4.960,00 (quatro mil e novecentos e sessenta reais).
Lucas Do Rio Verde - MT, 28 de novembro de 2023.

Miguel Vaz Ribeiro - Prefeito
Paulo Vicente Nunes

Secretário Municipal de Agricultura e Meio Ambiente

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO SÉTIMO TERMO ADITIVO DO

CONTRATO N° 091/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA:  LEITE E RIBEIRO LTDA-
EPP. CNPJ: 18.849.143/0001-38. OBJETO: Prorrogação do 
prazo de duração do Contrato Original por mais 180 (cento e 
oitenta) dias, vigorando a partir de 23 de dezembro de 2023 a 20 
de junho de 2024. ASSINATURA: 22 de dezembro de 2023. 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONVOCA – SE  A EMPRESA: MARCIO SOUZA FARIA LTDA, 
inscrita no CNPJ: n°. 20.151.547/0001-03  CUJO O OBJETO: 
“CREDENCIAMENTO DE PRESTADORES DE SERVIÇOS 
PA R A I N C O R P O R A Ç Ã O  D E  M Ã O  D E  O B R A N A 
CONSTRUÇÃO DE 45 (QUARENTA CINCO) UNIDADES 
HABITACIONAIS PARA GRUPOS FAMILIARES DE 
INTERESSE SOCIAL DENTRO DO “PROGRAMA SER 
FAMÍLIA HABITAÇÃO – DIMENSÃO DE CADA UNIDADE: 
42,71M² PARA ATENDER A DEMANDA DO MUNICIPIO DE 
NOVA BRASILANDIA/MT CONFORME TERMO DE 
CONVÊNIO N°. 2834-2022/SINFRA, ENTRE A PREFEITURA 
MUNICIPAL DE NOVA BRASILANDIA/MT E A SECRETARIA 
DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGISTICA – SINFRA, 
para comparecer até 03 (três)  dias uteis da data de assinatura 
no setor de licitação da Prefeitura Municipal de Nova 
Brasilândia/MT, localizada a Avenida Vereador Genival Nunes 
de Araújo, 993, Centro, Nova Brasilândia – MT CEP: 78.860-
000, referente ao CREDENCIAMENTO Nº. 008/2023 - 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº. 011/2023 - PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº. 047/2023. Trata – se do item 4.2.9.1 do 
edital de credenciamento n°. 008/2023, para redistribuição de 
15 (quinze) casas habitacionais entres. Manifeste – se.
Nova Brasilândia/MT 24 de janeiro de 2024.

Município de Nova Brasilândia
Mauriza Augusta de Oliveira

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONVOCA – SE  A EMPRESA R. Q. DE MELO, inscrita no 
CNPJ: n°. 49.064.321/0001-49  CUJO O OBJETO: 
“CREDENCIAMENTO DE PRESTADORES DE SERVIÇOS 
PA R A I N C O R P O R A Ç Ã O  D E  M Ã O  D E  O B R A N A 
CONSTRUÇÃO DE 45 (QUARENTA CINCO) UNIDADES 
HABITACIONAIS PARA GRUPOS FAMILIARES DE 
INTERESSE SOCIAL DENTRO DO “PROGRAMA SER 
FAMÍLIA HABITAÇÃO – DIMENSÃO DE CADA UNIDADE: 
42,71M² PARA ATENDER A DEMANDA DO MUNICIPIO DE 
NOVA BRASILANDIA/MT CONFORME TERMO DE 
CONVÊNIO N°. 2834-2022/SINFRA, ENTRE A PREFEITURA 
MUNICIPAL DE NOVA BRASILANDIA/MT E A SECRETARIA 
DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGISTICA – SINFRA, 
para comparecer até 03 (três)  dias uteis da data de assinatura 
no setor de licitação da Prefeitura Municipal de Nova 
Brasilândia/MT, localizada a Avenida Vereador Genival Nunes 
de Araújo, 993, Centro, Nova Brasilândia – MT CEP: 78.860-
000, referente ao CREDENCIAMENTO Nº. 008/2023 - 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº. 011/2023 - PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº. 047/2023. Trata – se do item 4.2.9.1 do 
edital de credenciamento n°. 008/2023, para redistribuição de 
15 (quinze) casas habitacionais entres. Manifeste – se.
Nova Brasilândia/MT 24 de janeiro de 2024.

Município de Nova Brasilândia
Mauriza Augusta de Oliveira

Prefeita Municipal

PREVILUCAS -
 
INSTITUTO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA

 
SOCIAL

 
DOS

 
SERVIDORES DE LUCAS DO RIO VERDE

 
AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

 
-
 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N°

 
02/2024

 
O Instituto Municipal de Previdência Social dos Servidores de Lucas do Rio Verde –

 
MT, por 

intermédio deste aviso, torna público nos termos da norma constante do art.  75, §3º, da Lei nº 
14.133, de 1º de abril de 2021, que irá adquirir por dispensa de licitação, com fundamento no 
inciso II do art. 75 da Lei de Licitações e nos moldes do Termo de Referência expedido, os 
seguintes itens: 
ITEM CÓD TCE DESCRIÇÃO QUANT 

01 0005238 
Serviços técnicos de assessoria e consultoria 
atuarial e elaboração do cálculo atuarial. 

12 meses 

Serão buscadas propostas de preços junto ao mercado, sendo que, por iniciativa própria, ao 
tomarem conhecimento deste aviso, todos os fornecedores atuantes no ramo de atividade que 
englobam aos serviços desejados poderão apresentar suas propostas de preços no setor de 
compras do PREVILUCAS na Av. América do Sul, nº 2500, Parque dos Buritis, Lucas do Rio 
Verde-MT. As propostas também poderão ser encaminhadas ao Departamento de Compras 
pelo endereço eletrônico prevlucas@lucasdorioverde.mt.gov.br, com assunto “PROPOSTA A 
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 02/2024”, contendo o timbre e qualificação completa da 
empresa, identificação do representante, o valor individual e total dos objetos a serem 
adquiridos e assinatura. Posteriormente, esgotado o prazo mínimo previsto na legislação de 03 
(três) dias uteis da publicação deste aviso, o Agente de Contratação analisará as propostas 
encaminhadas, e em seguida verificará as condições de habilitação previstas no Termo de 
Referência deste processo, do fornecedor que ofertou proposta mais vantajosa, o Termo de 
Referência será publicado no site: previlucas.lucasdorioverde.mt.gov.br. Selecionado e 
habilitado o detentor da proposta mais vantajosa o processo será encaminhado para os setores 
competentes que, após as devidas análises, se de acordo, encaminhara ao Diretor Executivo 
para expedição do Termo de Autorização da Contratação.

 
Os casos omissos e as dúvidas serão 

dirimidas pelo Departamento de Compras através do e-mail supramencionado ou pelo telefone 
(65) 3548-2348.

 
Lucas do Rio Verde/MT, 24 de janeiro de 2024.

 

Jhonata Bonifacio Barbosa
 
-
 
Agente de Contratação

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 009/2023
PROCESSO LICITATÓRIO N° 097/2023

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE AJUIZAMENTO E A 
CONDUÇÃO DE UM OU MAIS PROCESSOS JUDICIAIS E/OU 
ADMINISTRATIVOS DESTINADOS À RECUPERAÇÃO DE 
VALORES NÃO REPASSADOS AO MUNICÍPIO DE SÃO 
FÉLIX DO ARAGUAIA - MT, RELATIVOS AO FUNDO DE 
PARTICIPAÇÃO DOS MUNICÍPIOS – FPM, E A OUTROS 
CRÉDITOS JUNTO A ÓRGÃOS E ENTIDADES FEDERAIS. 
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA, ATRAVÉS DE 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO, COM FULCRO NO ART. 
25, INCISO II, C/C ART. 13, INCISOS III E V DA LEI Nº 8.666/93. 
Contratada:  ADELIA ALVES ROCHA – ME, CNPJ: 
33.632.267/0001-50, com sede a Avenida Deputado Esteves 
Rodrigues, nº 902. Sala 401, andar Edifício Silvia Santos, 
Centro, Montes Claros – MG, CEP: 39400-215, (38) 99811-
1564, e-mail: adelia@rochaoliveiraambiental.com.br. Valor 
Total: R$ 2.218.600,00 (dois milhões, duzentos e dezoito mil e 
seiscentos reais); PRAZO DE VIGENCIA: 12 (doze) meses; 
RATIFICO A INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO em 
consonância com a Justificativa apresentada pela Comissão 
Permanente de Licitação e o Parecer da Assessoria Jurídica e 
por se tratar de serviços e compras, em consonância ao 
disposto a Lei Federal n.º 8.666/93, ART. 25, Inciso II, c/c o Art. 
13 inciso III e V. Determino, ainda, que seja dada a devida 
publicidade legal e que, após, seja o presente expediente 
devidamente autuado e arquivado.
São Félix do Araguaia - MT, em 24 de janeiro de 2023.

Janailza Taveira Leite
Prefeita Municipal - PMSFA/MT

SENAR/MT - SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM RURAL
AVISO DE ABERTURA DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2024/SENAR/MT
Objeto: Registro de Preço para futura e eventual aquisição de MOCHILA E KIT 
ESCOLAR PERSONALIZADOS, para atender ao Programa “CINE SENAR” do 
Serviço Nacional de Aprendizagem Rural de Mato Grosso – SENAR/MT, conforme 
condições, quantidades e especificações constantes neste Edital e seus anexos. 
Data da Sessão: 07/02/2024. Abertura da Sessão Pública: 09h00min (horário de 
Brasília). Prazo para cadastro das propostas: Até 07/02/2024 – Horas 09h00min 
(horário de Brasília). Plataforma Eletrônica: Portal de Compras do Governo 
Federal (Site: https://www.gov.br/compras/pt-br). Vistas e Cópias do Edital: Os 
autos permanecerão com vista franqueada aos interessados no site 
https://sistemafamato.org.br/senarmt/licitacoes/ e https://www.gov.br/compras/pt-
br, bem como na sede do SENAR/MT na Coordenadoria de Licitações e Contratos, 
de segunda-feira a sexta-feira das 08h30min às 12h30min e das 14h30min às 
16h30min. (HORÁRIO DE BRASÍLIA) ou pelo e-mail cpl@senarmt.org.br. 
Informações: Telefone: (65) 3928-5802 / 3928-4892. E-mail: cpl@senarmt.org.br.

Pregoeira: Ana Cristina Cigerza Silva
Ordenador de Despesas: José Luiz Martins Fidelis

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2024
A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
através de sua Agente de Contratação, nomeada pelo Decreto 
n°. 4237/2024, comunica aos interessados que será aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pela Lei nº. 14.133/2021, do Decreto Municipal n.º 4.066/2023, 
Lei Complementar n° 123/2006, Decreto Municipal n° 
4.062/2023 e nas demais normas legais e regulamentares 
per t inentes ou outras que v ierem a subst i tu í - las. 
MODALIDADE: Pregão Eletrônico para Registro de Preço nº. 
001/2024. OBJETO: Registro de Preço para a aquisição de 
gêneros alimentícios perecíveis e não perecíveis (itens 
desertos do PR n° 053/2023) para atender as demandas da 
Administração Pública Municipal de Água Boa – MT. DATA: 
08/02/2024. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 08:30 horas. 
ENDEREÇO ELETRÔNICO: www.bll.org.br. O Edital contendo 
as instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Água Boa MT, no horário das 07:30 às 
11:30 e das 13:30 às 17:30 horas, no site da prefeitura, 
www.aguaboa.mt.gov.br, no www.bll.org.br e através do e-mail 
pregao4@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa-MT, 24 de janeiro de 2024.

Ivania Cezira Volpi - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 002/2024

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. MARILDA GAROFOLO SPERANDIO, 
tendo em vista a justificativa apresentada pela Assessoria 
Jurídica do Município, sobre a contratação direta, com 
inexigibilidade de licitação, fulcrada no inciso II, art. 74 da Lei nº 
14.133/21, com a empresa 53.141.507 FABIO JUNIO PEREIRA 
MORAIS, CNPJ: 53.141.507/0001-21, onde ficou acertado o 
cachê de R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais) para 
apresentação do SHOW ARTÍSTICO no dia 28/01/2024 por 
ocasião da realização da comemoração do De Férias na Praia, 
resolve RATIFICAR a justificativa apresentada, autorizar a 
contratação e ordenar sua publicação em cumprimento ao 
disposto no art. 72 do supracitado diploma legal.
Alto Taquari - MT, 24 de janeiro de 2024.

Marilda Garofolo Sperandio - Prefeita Municipal
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 042/2023
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELE-TRÔNICO N° 
042/2023, cujo certame se deu início às 08h31min, do dia 
24/01/2024, sagrou-se vencedor os preponentes: ALC 
MORAES COMERCIAL LTDA – CNPJ: 46.339.373/0001-92, R$ 
46.600,00 (quarenta e seis mil e seiscentos reais); PRIMALAB 
PRODUTOS PARA SAUDE LTDA – CNPJ: 35.280.926/0001-
62, R$ 11.169,01 (onze mil cento e sessenta e nove reais e um 
c e n t a v o ) ;   C AT  D O G  ATA C A D O  LT D A –  C N P J : 
49.386.357/0001-49, R$ 25.310,44 (vinte e cinco mil trezentos e 
dez reais e quarenta e quatro centavos); ANA CAROLINA DE 
PAIVA PAVAO – CNPJ: 34.061.215/0001-34, R$ 177.805,65 
(cento e setenta e sete mil oitocentos e cinco reais e sessenta e 
cinco centavos);  LOGTEC PRODUTOS AGROPECUARIOS 
LTDA – CNPJ: 40.478.639/0001-00, R$ 19.002,00 (dezenove 
mil e dois reais);  A licitação foi realizada pela modalidade 
Pregão Eletrônico, com certame homologado em 24 de janeiro 
de 2024. Alto Taquari – MT, 24 de janeiro de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Pregoeira
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